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70318 - Брать ли им виру/выкуп за убитого родственника от страховой

компании?

Вопрос

Наше государство обязывает нас страховать автомобили. От страховки владелец

автомобиля не получает никакой пользы. Если автомобиль попадет в дорожно-

транспортное происшествие (ДТП) с участием пешехода, и это приведет к ранению или

убийству этого человека, то семья человека, получившего ранения или погибшего из-за

наезда автомобиля, обращается в страховую компанию, которая в свою очередь

выплачивает компенсацию за раненого или погибшего. Эта компенсация никак — ни

положительно, ни отрицательно — не влияет на владельца автомобиля. Каково религиозно-

правовое решение по этому вопросу, учитывая, что семья погибшего простила и приняла

извинения владельца автомобиля, но государство судит по законам, установленным

людьми.

Подробный ответ

Хвала Аллаху.

Во-первых, коммерческое страхование относится к запрещенным видам договоров, и оно

запрещено во всех его видах. Никому не дозволено участвовать в подобных договорах, если

только это не ситуация, когда человек принужден к этому, хотя сам он этого не желает.

Подробнее об этом уже говорилось в ответе на вопросы № 8889 . Просим Вас обратиться к

ним.

Во-вторых, запрет участвовать в таком виде страховании не означает запретность

получения компенсации от страховой компании. Той компенсации, на которую человек

имеет право, если эта компания станет выплачивать ее вместо участника дорожного

движения, виновного в ДТП.

https://archive-1446.islamqa.info/ru/answers/70318/%D0%91%D1%80%D0%B0%D1%82%D1%8C-%D0%BB%D0%B8-%D0%B8%D0%BC-%D0%B2%D0%B8%D1%80%D1%83%D0%B2%D1%8B%D0%BA%D1%83%D0%BF-%D0%B7%D0%B0-%D1%83%D0%B1%D0%B8%D1%82%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%80%D0%BE%D0%B4%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%B8%D0%BA%D0%B0-%D0%BE%D1%82-%D1%81%D1%82%D1%80%D0%B0%D1%85%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B9-%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%BF%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B8
https://archive-1446.islamqa.info/ru/answers/70318/%D0%91%D1%80%D0%B0%D1%82%D1%8C-%D0%BB%D0%B8-%D0%B8%D0%BC-%D0%B2%D0%B8%D1%80%D1%83%D0%B2%D1%8B%D0%BA%D1%83%D0%BF-%D0%B7%D0%B0-%D1%83%D0%B1%D0%B8%D1%82%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%80%D0%BE%D0%B4%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%B8%D0%BA%D0%B0-%D0%BE%D1%82-%D1%81%D1%82%D1%80%D0%B0%D1%85%D0%BE%D0%B2%D0%BE%D0%B9-%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%BF%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D0%B8
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Поэтому, нет греха в том, чтобы получить выкуп за убитого по ошибке или за раненого в

результате ДТП, не взирая на того, по указанию кого будет выплачиваться выкуп (самого

виновника ДТП или по решению суда), а также не взирая на то, кто будет выплачивать этот

выкуп (страховая компания или иная сторона). Потому что семья погибшего/раненого имеет

право на выкуп, и они не несут ответственность за действия и взаимодействия

противоположной стороны с страховой компанией.

Мы задали вопрос шейху Ибн Джибриину о получении компенсации от страховой компании,

на что он ответил: Это дозволено. Потому что эта компания взяла на себя обязательство

нести бремя ответственности за то, что произойдет с человеком, если он обратился за

страхованием к этой фирме. Нет проблемы в том, чтобы обращаться за компенсацией, если

они выплачивают ее. Участнику ДТП, по вине которой произошло ДТП, приведшее к смерти,

после этого останется только искупить /каффара/ убийство по ошибке. И это в том случае,

если ДТП произошло из-за его ошибки.

А Аллах знает лучше!

Сайт Ислам: вопрос и ответ.


